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Актуальность: Алкалоидов вокруг нас намного больше, чем мы сами себе представляем, жизнь
современного человека невозможна без таких веществ: в медицине их роль сложно
переоценить; алкалоиды входят в состав БАДов; в сельском хозяйстве используется пестициды,
многие из которых относятся к классу алкалоидов. Человек употребляет алкалоиды в пищу в
виде БАДов, а вопрос об их пользе или вреде до сих пор является спорным. В данной работе
проведены исследования БАДов на примере содержащих алкалоид – кофеин (C8H10N4O2).

Изучив образцы кофеин содержащих БАДов различных производителей,
сможем прийти к результатам, которые дадут понять, какие из них наиболее пригодны для
потребления и соответствуют ли они указанному на упаковке составу. В наши дни очень важно
уделять большое внимание состоянию здоровья, следовательно, и качеству потребляемой
продукции.

Цель исследования: определить экспериментальным путем наличие алкалоидов в БАДах, на
примере кофеина.

Результат:

•В данной работе мною были рассмотрены вопросы, которые касаются использования

алкалоидов при производстве БАДов на примере кофеина.

•Была изучена литература по данной теме, а также проведены опыты с целью определения

наличия алкалоидов в БАДах продающихся в торговой сити.

•В ходе проведения опытов я экспериментальным путем доказал, что при производстве

некоторых БАДов используется алкалоид кофеин. При этом было установлено, что содержание

кофеина в бадах различных производителей отличается друг от друга, несмотря на то, что на их

упаковке было указан практически идентичных состав.

•Так в ходе проведенных мною опытов было установлено наличие кофеина в образцах №1 и №2

это «КОФЕИНактив», торговой марки VITASCIENCE и «Кофеинактив ВИТАМИР», торговой

марки VITAMIR, при этом содержание кофеина в «Кофеинактив ВИТАМИР» было выше, чем в

«КОФЕИНактив». Так же в ходе опытов я установил, что в образце №3 Комплексная пищевая

добавка КОФЕИН АНГИДРО 150 «CAFFEINE ANHYDRO 150» содержатся вещества, не

указанные в его составе, а содержание кофеина минимально, так в первых трех опытах

подтвердить содержание кофеина в нем не представилось возможным, а в ходе четвертого

опыта было получено минимальное количество кристаллов кофеина.

•В результате я подтвердил заявленный производителем состав БАДов «КОФЕИНактив»,

торговой марки VITASCIENCE и «Кофеинактив ВИТАМИР», торговой марки VITAMIR и

опроверг заявленный производителем состав Комплексной пищевой добавки КОФЕИН

АНГИДРО 150 «CAFFEINE ANHYDRO 150», а это в свою очередь означает недобросовестность

производителя или указывает на факт реализации контрафактных средств в сети интернет, что

указывает на прямое нарушение законодательства РФ.

Гипотеза: Если при производстве БАДов используется алкалоид Кофеин, то в

связи с минимальным контролем за производством и оборотом БАДов не всегда их реальный состав

будет соответствовать заявленному на упаковке, в данном случае в части наличия кофеина, тем

более если приобретать их с рук или через интернет.

Предмет исследования: БАДы разных производителей: 

«КОФЕИНактив», торговой марки VITASCIENCE, 

«Кофеинактив ВИТАМИР», торговой марки VITAMIR, 

КОФЕИН АНГИДРО 150 «CAFFEINE ANHYDRO 150», производства ООО «ТПК «Саморазвитие».

Методы исследования: 

- теоретический (анализ, обобщение результатов)

- эмпирический (наблюдение, сравнение, анкетирование)

- экспериментально-теоретический  (эксперимент, индукция, дедукция)

В ходе работы был проведен социологический опрос и сделан вывод: 

• Несмотря на то, что все опрошенные лица твердо заявили, что они знают, что такое

БАДы, только 70% из них (21 человек) понимают различие между БАДами и лекарствами,

при этом 10% респондентов (3 человека) не смогли ответить на этот вопрос, а на вопрос

«Применяли ли Вы когда-нибудь БАДы?» 2 человека (6% от опрошенных) засомневались

являются ли все препараты, которые они применяли лекарственными средствами.

Выяснилось, что не все пред применением БАДов советуются с врачами, так 20%

опрошенных (6 человек) признались, что принимали их без назначения врача.

По итогам работы сделаны рекомендации:

• Не пытаться заменять лечение заболеваний приемом БАДов вместо лекарств.

• Перед применением БАДов обязательно проконсультироваться у врача.

• Приобретать БАДы только в аптеках, специализированных магазинах. Покупая БАДы
с рук, в интернете можно приобрести как бесполезный препарат, так и опасный для
здоровья.

• Перед применением тщательно изучить инструкцию по применению.

• Не злоупотреблять кофеин содержащими БАДами, т.к. это может навредить
здоровью.


